

Buscan restablecer vuelos a Bolivia ante aumento de tránsito en pasos fronterizos

Diputados de Bolivia y Chile abordan desafíos en la reactivación de vuelos internacionales.

Javiera Tapia Zapata
 javiera.tapia@estrellaiquique.cl

La diputada boliviana Tatiana Añez se reunió con el diputado por Tarapacá, Renzo Trisotti, para discutir diversos desafíos relacionados con el movimiento poblacional, dado que aproximadamente 40.157 bolivianos residen en la región.

La reunión se centró en fortalecer el trabajo legislativo conjunto y fomentar acciones bilaterales que impulsen soluciones a los problemas de las comunidades como la falta de conexiones aéreas.

El diputado Renzo Trisotti, independiente de la bancada republicana, destacó la importancia de la comunidad boliviana en Tarapacá, resaltando su contribución al intercambio comercial, turístico y cultural.

Trisotti explicó que "la comunidad Boliviana en Tarapacá es muy importante gracias a su inclusión por décadas y el gran intercambio comercial, turístico y cultural que gene-

ran y si bien somos países limítrofes es muy necesario fortalecer el trabajo de gestión legislativa conjunto y acciones bilaterales que nos permitan activar soluciones a problemas comunes".

Agregó por su parte este trabajo también ha implicado conversaciones con el cónsul general en Bolivia, como también con la DGAC.

Esta última acción, tiene por objetivo "que se evalúe la quinta libertad aérea que permita dejar a Iquique entre dos destinos internacionales y así reactivar el tráfico aéreo que es urgente para el desarrollo y conectividad de nuestra región sobre todo al haber empresas aéreas que ya lo están evaluando", detalló el parlamentario.

En la instancia, la diputada Tatiana Añez comentó que "nos reunimos para conversar los temas que nos interesan a nosotros los bolivianos, ese relacionamiento que si bien es no es tan formal, pero que sin embargo se da entre los ciudadanos bolivianos y



LOS PARLAMENTARIOS ABORDARON LOS DESAFÍOS EN MOVILIDAD Y CONTEXTO POLÍTICO.

6 años, que no se realizan vuelos internacionales en el aeropuerto Diego Aracena.

aquí en Iquique, Chile".

A ello sumó, la situación política que atraviesa Bolivia ya que señaló que "sin duda eso también repercute en las condiciones

de vida que están atravesando los bolivianos".

Según las cifras de la Delegación Presidencial Provincial del Tamarugal, durante los primeros cinco días del 2025, se registró un aumento del 87% en el cruce de personas por el Complejo Fronterizo Colchane en comparación al mismo período del año anterior, que en su gran mayoría corresponden a ciudadanos bolivianos.

Este aumento se ve como una oportunidad para el desarrollo económico de Tarapacá, según señaló la delegada presidencial provincial del Tamarugal, Camila Castillo.

"El aumento de usuarios del Complejo Fronterizo Colchane es una buena noticia para Tarapacá, ya que esto significa más turismo y dinamismo económico. Las personas vienen principalmente por motivos turísticos, visitas a fa-

miliare y con permisos de trabajo para actividades productivas", destacó Castillo.

La movilidad internacional plantea desafíos, especialmente con la necesidad de reactivar vuelos que conecten a Iquique con Bolivia, Perú, Argentina y Brasil, como se hacía hasta el 2019.

La senadora Luz Ebersperger (UDI) ha iniciado gestiones para reactivar vuelos internacionales para potenciar el comercio, el turismo y el intercambio laboral. "Iquique es uno de los pocos aeropuertos internacionales y que cuenta con una de las pista más larga en el país. Por lo que sería bueno saber cuándo va a ser la total apertura del aeropuerto, que ya lleva más de dos años y medio en arreglos. Me parece importante que se apuresen las obras, es inexplicable que una obra de esta naturaleza dure tantos años", afirmó Ebersperger.

Agregó que la apertura total del aeropuerto será clave para hacer de Iquique un destino atractivo para vuelos internacionales, lo que beneficiaría tanto a los residentes como al turismo en la región. ✪

Presentan resultados para radicación de